

Nuevo informe de Contraloría

Magallanes concentra el 17% de los casos de funcionarios de las FF.AA, Gendarmería y policías que viajaron al extranjero durante licencias médicas

» Gendarmería y Carabineros lideran las salidas del país pese a estar con reposo médico. La cifra regional es sólo superada por Arica y la Región Metropolitana.

ELIA SIMONE R.
 ESIMONE@LAPRENSAUSTRAL.CL

Una vez más, la Región de Magallanes aparece en un lugar destacado dentro de los reportes de la Contraloría General de la República (CGR). Ahora, se trata de eventuales incumplimientos del periodo de reposo de la licencia médica de parte de funcionarios afiliados a Dipreca (Dirección de Previsión de Carabineros) y Capredena (Caja de Previsión de la Defensa Nacional).

Magallanes concentra el 17% de los funcionarios que salieron del país mientras se encontraban con licencia médica, cifra que sólo es superada por Arica y Parinacota (28,8%) y la Región Metropolitana (20,3%).

A nivel nacional, Contraloría determinó que 2.892 integrantes de las Fuerzas Armadas, Gendarmería, Carabineros y PDI salieron del país, entre 2023 y 2024, realizando 9.069 entradas y salidas del territorio chileno.

Magallanes registra 1.558 de dichos viajes. La zona de Arica y Parinacota tiene 2.611 y la Región Metropolitana, 1.839.



9.069

salidas y entradas al país de funcionarios con licencias médicas detectó Contraloría. En Magallanes se registraron 1.558 de ellas.

Estos datos son parte del decimocuarto Consolidado de Información Circularizada (CIC N°14).

El informe detectó que, en muchos casos, los funcionarios realizaron múltiples viajes. De hecho, 26 personas registraron entre 20 y 35 salidas del país, y 9 de ellas superaron las 36 entradas o salidas internacionales.

La información fue recopilada a partir del cruce de 534.356 licencias médicas y 202.305 registros de viajes al extranjero. El informe reveló además que el fe-

nómeno se acentúa en los meses correspondientes a las temporadas de vacaciones: entre octubre y diciembre de 2023 se produjeron 1.654 viajes, y entre enero y marzo de 2024 se sumaron otros 1.404.

Gendarmería y Carabineros lideran

Entre los organismos con mayor número de casos detectados, Gendarmería y Carabineros representan juntas más del 70% del total. Específicamente, el 35,9%

de los viajes fueron realizados por funcionarios de Carabineros, mientras que Gendarmería concentró un 35,8%. Le siguen el Ejército con un 17,9% y la Armada con un porcentaje no especificado, pero incluido en el total del 24,1% que corresponde a las Fuerzas Armadas. En tanto, la Policía de Investigaciones (PDI) representa el 4,2% restante.

Contraloría instruye sumarios

Como consecuencia de es-

tos hallazgos, la Contraloría anunció que instruirá sumarios administrativos en los servicios involucrados y que todos los antecedentes serán remitidos al Ministerio Público y al Consejo de Defensa del Estado (CDE). Este último podría estudiar acciones legales para perseguir eventuales delitos o faltas al patrimonio público.

Según informó la entidad fiscalizadora, este tipo de monitoreo continuará realizándose de manera periódica y sistemática. La medida busca evitar el uso indebido de las licencias médicas, especialmente cuando el objetivo del reposo es la recuperación de la salud y no el turismo internacional. **LPA**